
Anfrage 
 
 
der Abgeordneten MMag. Dr. Madeleine Petrovic an Herrn Landeshauptmann-
Stellvertreter Ernest Gabmann gem. § 39 Abs. 2 LGO 2001 
 
betreffend Photoshooting für die kommende ÖVP-Plakatwerbung 
 
 
 

Begründung: 

 

Die ecoplus. Niederösterreichs Wirtschaftsagentur GmbH. suchte unter dem Titel 
„Photoshooting für die kommende ÖVP-Plakatwerbung“ 3 Studentinnen im Alter von 
ca. 22 Jahren, die einen Bezug zu Niederösterreich haben und bietet diesen Models  
als Honorar € 300.- pro Person an. 
 
Bei der angekündigten Aktivität handelt es sich zweifellos um eine 
Wahlkampfaktivität der Niederösterreichischen Volkspartei und damit verbundene 
Kosten, die zur Gänze durch die ÖVP zu bezahlt wären.  
Als Auftraggeber tritt aber nicht die ÖVP, sondern die ecoplus.Niederösterreichs 
Wirtschaftsagentur GmbH. auf. 
 
Die ecoplus.Niederösterreichs Wirtschaftsagentur GmbH. steht im 100%igen 
Eigentum des Landes Niederösterreich. Im Mittelpunkt der Tätigkeiten der Firma 
ecoplus. steht die Entwicklung des Wirtschaftsstandortes Niederösterreich und die 
Unterstützung von Ansiedelungen und Erweiterungen von Unternehmen in 
Niederösterreich. 
 
Die Suche nach Fotomodels für ÖVP Wahlkampfaktivitäten gehören ohne Zweifel 
nicht zu den Aufgaben der ecoplus. Niederösterreichs Wirtschaftsagentur GmbH. 
 
 

Landtag von Niederösterreich 
Landtagsdirektion 

Eing.: 12.09.2007 

Ltg.-959/A-4/223-2007 

     -Ausschuss 



Die Gefertigte stellt daher an den oben genannten Herrn 
Landeshauptmannstellvertreter folgende 
 
 
 

Anfrage 
 
 
1. In welchem Ausmaß werden Niederösterreichische Landesgesellschaften zur 

Finanzierung des kommenden ÖVP Wahlkampfes herangezogen werden? 
 
2. Welche finanziellen Leistungen in welcher Höhe hat die ecoplus in der 

Vergangenheit für die ÖVP Niederösterreich erbracht (bitte für die letzten 10  
Jahre aufschlüsseln)? 

 
3. Welche anderen Aktivitäten für die ÖVP sollen durch die ecoplus geleistet 

werden? 
 
4. Wird es weitere Leistungen geben, deren Rechnungen durch eine der 

Niederösterreichischen Landesgesellschaften beglichen, aber von der ÖVP in 
Anspruch genommen werden? 

 
5. Sind Ihnen ähnliche oder vergleichbare Fälle bekannt, bei denen 

Landesgesellschaften Rechnungen für Leistungen beglichen haben, welche die 
ÖVP in Anspruch genommen hat? 

 
 
 
 
 
 
 
 

Labg. MMag. Dr. Madeleine Petrovic 


